

For the English version see below

Liebe Newsletter-Abonnentin, lieber Newsletter-Abonnent

Gerne informieren wir Sie über die kommenden Veranstaltungen und Projekte von Life Science Zurich.

Café Scientifique



Unsere Reihe von Wissenschaftscafés geht weiter. Im März freuen wir uns auf zwei Gespräche, deren Themen richtig neugierig machen:

- **«Productive Failure»** mit Prof. Manu Kapur, Montag, 4. März 2019
- **«Wearable technology: The Holy Grail of Healthcare Innovation?»** mit Ricard Delgado, PhD, Montag, 18. März 2019

Referat und Diskussion finden auf Englisch statt und beginnen um 19.00 Uhr. Sie finden in Herman's Wohnzimmer im Hotel Greulich, Herman-Greulich-Strasse 56, in Zürich (Linien 8 und 31 bis Bäckeranlage). Mehr Informationen zu den Cafés Scientifiques finden Sie auf der [Webseite](#) von Life Science Zurich.

BrainFair 2019: «Das gesunde Gehirn»



In weniger als zwei Wochen beginnt die BrainFair mit den Diskussionsforen zu:

- **Psychisch gesund durch alle Lebensphasen** mit Moritz Daum (Entwicklungspsychologe, UZH), Birgit Kleim (Klinische Psychologin, UZH) und Mike Martin (Gerontopsychologe, UZH)
- **Bewegung und Musik** mit Nicole Wenderoth (Neurowissenschaftlerin, ETH), Kai Lutz (Neuropsychologe, UZH) und Lutz Jäncke (Neuropsychologe, UZH)
- **Schlaf und Ernährung** mit Wolfgang Langhans (Ernährungsphysiologe, ETH), Ines Wilhelm (Psychologin und Schlafforscherin, UZH) und Salome Kurth (Biologin, UZH)
- **Das Gedächtnis trainieren oder sogar die Hirnleistung steigern?** mit Klaus Oberauer (Kognitionspsychologe, UZH), Boris Quednow (Pharmakopsychologe, UZH) und Christian Ruff (Neuropsychologe, UZH)
- **Stress und dessen Bewältigung** mit Johannes Bohacek (Neurowissenschaftler, ETH), Ulrike Ehlert (Klinische Psychologin, UZH) und Claudia Witt (Ärztin und Epidemiologin, UZH)

Programm und weitere Informationen: siehe [Webseite](#)

Wir freuen uns über ein zahlreiches und diskussionsfreudiges Publikum!

FameLab Switzerland



Anfang April ist es wieder soweit: Am diesjährigen FameLab Finale treffen die 10 besten Kommunikationstalente nochmals in einem kurzweiligen Science Slam auf einander. Wer in drei Minuten originell, für Laien verständlich und dennoch wissenschaftlich korrekt das gewählte Thema am besten präsentiert, entscheiden die Jury und SIE mit! Der Gewinner darf im Juni die Schweiz am FameLab International in Cheltenham, UK vertreten.

Wann: Donnerstag, 4. April 2019, 19.00 Uhr

Wo? [PROGR Zentrum für Kulturproduktion](#), Walcheplatz 30 in Bern

Der Anlass wird von Life Science Zurich in Zusammenarbeit mit dem BioScience Network Lausanne, reach – research and technology in Switzerland und Sciences et Cité organisiert und findet in englischer Sprache statt. Mehr Informationen finden Sie auf der Life Science Zurich [Webseite](#).

Citizen Science – Projekte zum Mitmachen

«Ally Science» - Allergieforschung per App



Wo leben die meisten Pollen-Allergiker in der Schweiz und unter welchen Symptomen leiden sie?

Werden Sie Mitglied der «Ally Science»-Community und unterstützen Sie mit Ihren anonymisierten Daten die grösste Schweizer Studie zu Pollenallergie. Gemeinsam mit Allergie-Betroffenen aus allen Sprachregionen der Schweiz können Sie die Studie zu Pollenallergie des Universitätsspitals Zürich ermöglichen. Sie tragen dazu bei, dass künftig Frühwarnsysteme und Therapien für Pollenallergiker verbessert werden können. Mehr Informationen bietet die [Webseite](#) von Ally Science.

Weitere Citizen Science Projekte finden Sie auf der [Life Science Zurich Webseite](#).

Studienteilnehmer gesucht

Das [Zentrum Alter und Mobilität des Universitätsspitals Zürich](#) (ZAM) sucht Frauen und Männer ab 70 Jahren, die gerne an einer der aktuellen Studien zu den Themen Muskelgesundheit, Gedächtnis und Ernährung teilnehmen möchten. Das Zentrum gehört zur Klinik für Geriatrie des Universitätsspitals Zürich und ist das Forschungszentrum des Lehrstuhls Altersforschung der Universität Zürich. Machen Sie mit, bleiben Sie fit!

Aktuelle Studien:

- **Muskelfunktionsstudie:** Männer ab 65 Jahren zur Untersuchung der Wirkung von Testosteron und Vitamin D auf die Muskelfunktion und das Sturzrisiko, mehr Informationen: siehe [Webseite](#)
- **MOVE for your MIND:** Frauen und Männer ab 70 Jahren zur Abklärung der Auswirkung von verschiedenen Bewegungsprogrammen auf die geistige Leistungsfähigkeit und das Sturzrisiko, mehr Informationen: siehe [Webseite](#)
- **STRONG:** Frauen und Männer ab 75 Jahren zur Untersuchung des Effekts eines Bewegungsprogramms und der Einnahme von Proteinpulver auf das Sturzrisiko und die Muskelgesundheit, mehr Informationen: siehe [Webseite](#)

LSZ Graduate School: freie Kursplätze

In den folgenden Kursen gibt es noch freie Plätze:

- Mindfulness & Team Building - Challenges of Scientists for Work 4.0, 9. April 2019: 9:00 - 17:00 & verschiedene Halbtage zwischen 10. und 30. April 2019
- Responsible Conduct in Research, 14. März & 9. Mai 2019, 14:00 - 18:00

Die Kursinformationen finden Sie unter [LSZ Graduate School Kurse](#).

Doktorierende der Graduate School können sich [hier](#) einschreiben.

Wir freuen uns, Sie bei unseren Anlässen anzutreffen.

Mit besten Grüßen

Life Science Zurich

Dr. Silvie Cuperus

Leiterin Communication & Events

www.lifescience-zurich.uzh.ch

Copyright © 2019 Life Science Zurich, all rights reserved.

Sie erhalten diesen Newsletter, weil Sie uns Ihr Interesse an Neuigkeiten von Life Science Zurich mitgeteilt haben.

[Newsletter abbestellen](#)

Dear reader,

With this newsletter we would like to inform you about upcoming activities of Life Science Zurich.

Café Scientifique



In March, we present two scientific cafés on maybe somewhat unexpected topics. Come by and find out more on these evenings:

- **«Productive Failure»** with Prof. Manu Kapur, Monday, 4 March 2019
- **«Wearable Technology: The Holy Grail of Healthcare Innovation?»** with Ricard Delgado, PhD Monday, 18 March 2019

Talk and discussion are in English and begins at 7 p.m. The Café location is Hotel Greulich, Herman-Greulich-Strasse 56 in Zurich (Bus/tram # 8 & 31 to Bäckeranlage). You can find further information on the Cafés Scientifiques on our [website](#).

BrainFair 2019: «Das gesunde Gehirn»



In less than two weeks the BrainFair 2019 is taking place. Visit the BrainFair [website](#) for more information on the discussion forums. We are looking forward to meeting you at the BrainFair!

FameLab Switzerland



Come and support colleagues and friends at the national selection for FameLab, the international competition for science communication! We dared them to present the scientific topic of their choice in 3 minutes. The slammers have to be accurate but also understandable for a non-scientific audience. They will be judged by a jury, but also BY YOU! So, come and vote for your favorite. The FameLab winner will represent Switzerland at FameLab International in Cheltenham in June 2019!

When? Thursday 4 April 2019, 7 p.m. – open end

Where? [PROGR Zentrum für Kulturproduktion](#), Walcheplatz 30 in Bern

The event is organized by Life Science Zurich in cooperation with the BioScience Network Lausanne, reach – research and technology in Switzerland and Sciences et Cité. All talks are in English. The entrance is free, drinks and snacks are available at the bar.

Citizen Science – your contribution to science

«Ally Science» - allergy research with an App



Pollen allergy: In which regions of the country do those affected suffer particularly strongly?

Join the Ally Science community and contribute your anonymised data to Switzerland's biggest study on pollen allergies. Conducted by the University Hospital Zurich, it is only made possible with the help of hay fever sufferers from all regions of Switzerland, including you. You can find more information on the Ally Science [website](#).

Further citizen science projects are published on the [Life Science Zurich website](#).

Studienteilnehmer gesucht

The [Centre for Ageing and Mobility of the University Hospital Zürich](#) (ZAM, Zentrum für Alter und Mobilität) is recruiting men and women age 70 and older for participation to its current studies on muscle health, memory and nutrition. You can find more information on the [website](#).

LSZ Graduate School: transferable skills courses

The following courses still have free places

- Mindfulness & Team Building - Challenges of Scientists for Work 4.0, 9 April 2019: 9:00 - 17:00 & several half days between 10 and 30 April 2019
- Responsible Conduct in Research, 14 March & 9 May 2019, 14:00 - 18:00

For more information on the courses: see the [Graduate School webpage](#).

PhD students of the Graduate School are welcome to register [here](#).

We are looking forward to meeting you at our events!

Best regards,

Dr. Silvie Cuperus

Head of Communication & Events, Life Science Zurich

www.lifescience-zurich.uzh.ch

Copyright © 2019 Life Science Zurich, all rights reserved.

You receive this e-mail upon own subscription. [Unsubscribe](#)